
女子世界排名统计
计算范围 韩国 日本 美国 泰国中国
世界前10位 4 1 3 0 0
世界前50位 23 3 10 2 2
世界前100位 40 14 20 3 3
世界前200位 74 39 35 9 6
世界前400位 123 85 62 20 12

制表/陈日升

男子世界排名统计
计算范围 美国 欧洲 日本 韩国中国
世界前10位 6 4 0 0 0
世界前50位 21 17 2 2 0
世界前100位 40 34 3 4 1
世界前200位 79 64 11 9 2
世界前400位 131 119 26 21 6

制表 / 陈日升
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羊城晚报讯 记者魏超然报
道：昨天，中国跳水协会在北京成
立， 并举行了第一次会员代表大
会。 周继红当选中国跳水协会主
席，王禹平、李军、葛军、胡佳当选
副主席，刘江平当选秘书长。周继
红在发言中表示：“今天必将载入
中国跳水史。 ”

各省、区、市体育局及解放军
军事体育训练中心代表共同出席
了协会成立仪式。 会议现场进行了
《中国跳水协会章程》的审议表决，
并对协会负责人进行了表决。 周继
红当选后作了题为《抓住机遇，砥
砺奋进， 开创中国跳水运动新局
面》的报告。她表示，中国跳水协会
成立后，要进一步提高中国跳水为
国争光的能力，不懈坚持和不断完

善跳水的“中国道路”，把中国跳水
辉煌的“中国故事”继续讲下去；积
极开展国际交流与合作，进一步提
升中国跳水在国际事务中的影响
力；推动全民健身，助力健康中国
建设；为中国体育文化的发展做出
贡献，使中国跳水的文化建设和竞
技成绩交相辉映；积极促进跳水运
动的社会化、产业化，在举国体制
与市场机制相结合的方向上走出
一条新路。

周继红说：“摆在中国跳水协
会面前的中心任务，就是打好东京
奥运会这一重大战役，协会的组织
和建设都要围绕这个中心进行。 ”
她还表示，协会将有半年左右的转
型过渡阶段，来进行协会各项工作
的顶层设计和制度建设工作。

羊城晚报讯 记者魏超然报
道：为期五天的 2020 年全国帆船
锦标赛（49er 及 49erFX）日前在汕
尾红海湾落下帷幕。 根据中国帆
船帆板协会制定的选拔方案，本
次比赛 49erFX 场地赛前六名选
手将代表中国参加 3 月份在汕尾
红 海 湾 举 办 的 2020 年 帆 船
49erFX 亚锦赛。

汕尾红海湾是著名的帆船帆
板训练基地， 冬天以风大浪大著
称。本次比赛期间，红海湾恰逢冷
空气来临， 风力最大达到 20 多
节， 浪高最高达 6 米， 这给参赛
队伍带来了不小的考验， 同时对
帆船运动员的快速成长也有一定
助力。

本次比赛看点多多， 男子组
出现“追风少年”，女子组临危不
惧。在风力最大的 1 月 8 日，男子

领先赛船在顺风航段跑出了最快
20 多节的速度 （25 迈 ，37 公里每
小时 ）， 让人叹为观止； 在女子
49erFX 第八轮的比赛中，由于风
浪大， 比赛中出现了多次翻船事
件， 甚至还出现排名靠前的赛队
在终点线前因为翻船而与当轮冲
线冠军失之交臂的状况， 使得本
就紧张激烈的比赛变得更加跌宕
起伏。

经过五天的角逐，49er 场地
赛前三名获得者为丁铭良 / 刘
添、温在鼎 / 张涛、汪鑫 / 项超，
长距离前三名获得者为丁铭良 /
刘添、温在鼎 / 张涛、王嗣伟 / 张
文伟；49erFX 场地赛前三名获得
者为俞慧佳 / 金晔、 张朦朦 / 苏
晓雅、胡晓宇 / 许华妹，长距离前
三名获得者为俞慧佳 / 金晔、陆
韦伊 / 胡娜娜、何鲜 / 余雪彬。

羊城晚报讯 记者吴广崖、梁
劲松报道：北京时间 1 月 10 日，现
年 50 岁的帕特·赫斯特获选为
2021 年索尔海姆杯美国队队长。

2015 年 、2017 年 、2019 年
索尔海姆杯， 帕特·赫斯特均为
朱莉·英科斯特的助理队长，在
其 LPGA 巡回赛的 20 年生涯中
5 次作为队员参与这场美欧的
对抗赛。

帕特·赫斯特透露， 当 LP-
GA 巡回赛专员麦克·万恩告诉

她将担任队长之后，她通报的第
一个对象就是朱莉·英科斯特 。

“我们是非常不同的人， 可我们
也是好朋友 ，相互爱戴 、相互尊
敬，”赫斯特说，“希望我将朱莉
最好的东西拿来，按照自己的个
性去做。 我想我已经在球员之
中建立起了信任。 ”

2021 年索尔海姆杯在俄亥俄
州托莱多斗篷俱乐部举行， 而去年
9 月在苏格兰鹰谷， 欧洲队经过与
美国队恶斗之后取得胜利。

北京时间 1 月 10 日， 皮特·
戴离世， 他生前设计修建过很多
让人望而生畏的球场， 包括 TPC
锯齿草的岛屿果岭， 也包括呼啸
峡数之不尽的沙坑。

皮特·戴享年 94 岁， 他的公
司戴伊设计公司在其推特的官方
账号中发布了消息，去世之前，皮
特·戴一直遭受阿兹海默症的困
扰。 2008 年，皮特·戴进入了世界
高尔夫名人堂。 在其设计生涯中，
许多球场皮特·戴是与其太太爱

丽丝一起设计的， 爱丽丝于去年
2 月去世，享年 91 岁，当年他们
在清理 TPC 锯齿草的一处洼地
时就是爱丽丝建议丈夫：“为什么
不做一个岛屿果岭呢？ ”

皮特·戴设计的球场举办过
四场大满贯， 最近一场在威斯康
星州呼啸峡举办， 该球场今年将
主办莱德杯。 他也有几座球场承
办美巡赛， 最著名的莫过于 TPC
锯齿草，而自 1982 年起体育馆球
场一直承办球员锦标赛。

“谈到高尔夫球场设计，他是
一个偶像，” 布兰德·斯内德克尔
曾经在皮特·戴于南卡罗来纳州

希尔顿头岛设计的球场取得胜
利，“他是那个一整轮球都让你不
舒服的人， 他在视觉上做到这一
点。他总是让你思索。他又是让你
尊重的人， 因为他修建了一些很
棒的球场。 但是你在其中打球的
时候，你痛恨他的胆量。 ”

皮特·戴设计的球场经常被形
容为含有“戴毒”———一打差了出
现坏杆就可能引发接连的处罚，这
些球场的难度令人印象深刻，其中
之一是黑狼场，朴世莉 1998 年在
那里首度赢得美国女子公开赛时，
胜杆为高于标准杆 6 杆。
羊城晚报记者 吴广崖 梁劲松

本周公布的 2020 年第一期
世界高尔夫排名， 美国在男子方
面处于绝对的优势， 世界前 10、
前 50 以及前 100 的人数占比都
达到或者超过了 40%。

欧洲作为一个整体可以与美
国抗衡， 可是人数仍旧落后。
欧美之外，别的国家和地区空
间很小，中国则依然处于落后
境地。

女子方面，新年世界排名
再一次确认韩国的统治地位，
和美国男一样，韩国女在世界
前 10 位、前 50 位以及前 100
位之中的占比都达到 40%。

值得注意的是，日本女子
过去一年的进步不小，在总体
态势上已经超过了美国。 虽然
日本的高手人数不如美国，世
界前 50 位日本只有 3 人而美
国有 10 人， 可是前 200 位人
数已经超过美国 4 人， 而前
400 位的人数更是大幅领先，
显示出日本作为今年奥运东

道主的冲冠野心。
与女子高尔夫三大强国相

比，中国还有较大差距，甚至还落
后于泰国， 但相较于中国男子情
况要好一些。
羊城晚报记者 吴广崖 梁劲松

羊城晚报讯 记者吴广崖、梁
劲松报道：北京时间昨日，泰格·
伍兹在社交媒体上宣布他将在赢
过 8 个职业冠军的球场上启动
2020 年，接着他会出战一个从没
有赢过冠军的球场。

伍兹去年 12 月 30 日年满
44 岁，1 月 23 日至 26 日将在加
利福尼亚州圣地亚哥举行的农夫
保险公开赛上寻求创纪录第 83
场美巡赛胜利。 他 7 次赢得农夫
保险 公 开 赛 ， 包 括 2005 年 到
2008 年连赢 4 次， 除此之外，他
还在多利松赢过 2008 年美国公
开赛。

伍兹的下一站是2月13日至
16日举行的捷恩斯邀请赛。 捷恩斯
公开赛在洛杉矶的里维埃拉乡村俱

乐部举行， 它因为伍兹仍旧没有赢
过而闻名。 赛事的受益单位是伍兹
的基金会， 这是它第一年获得邀请
赛地位。

“心情激动地迎接赛季的开
启，”伍兹在推特中写道，“不久之
后在西岸见。 ”

伍兹已经在跨年赛季之中取
得了胜利，去年秋天他在日本赢得
了 ZOZO 锦标赛。 那是他第 82 场
胜利，其冠军数追平了处于榜单首
位的桑姆 - 史立德。 上个月，伍兹
在总统杯上身兼队长和队员两个
角色，再次为美国队夺取胜利。

伍兹最近一次在农夫保险公
开赛中取胜是 2013 年。 他去年在
美国大师赛上取胜的消息， 获选
为美联社年度最佳体育新闻。

羊城晚报株洲讯 记者葛万
里报道：“华晨新里程” 第 33 届
晚报杯全国业余围棋锦标赛昨日
进行了第六和第七轮比赛， 羊城
晚报尚道国际队战将郑伯钧 6 段
发挥出色，取得两连胜成绩。

上一轮快棋赛郑伯钧痛失好
局，三连胜势头被终结。 昨日第六轮
郑伯钧执白迎战福州晚报队陈朦，
战至官子阶段，黑棋形势稍稍领先，
倘若正常收官，白棋将会小败。 经过
一番长考后，郑伯钧下出强手，强行
在黑棋右下角挑起劫争。“打劫”过
程中，郑伯钧判断准确、寸土不让，
最终双方“消劫”后，白棋占得便宜，
一举逆转了局势。 弈至终局，郑伯钧
以一又四分之一子优势获胜。

下午第七轮角逐， 郑伯钧再
次执白与成都蜀蓉棋艺队名手蔡
恒展开较量。两人互相比拼内功，
前半盘局面波澜不兴。 但进入后

半盘收官， 稍处上风的郑伯钧在
对手的追赶下弈出缓招， 令局势
变得更加细微， 比赛胜负只在半
目之间。 好在关键时刻郑伯钧仍
能保持头脑冷静， 最后阶段把官
子收得滴水不漏，终局数子，白棋
刚好以半目之优险胜。

昨日羊城晚报队另两员战将
谭善文、李智华状态一般，小将谭
善文一胜一负，老将李智华遭遇两
连败。有“四大天王”之誉的新民晚
报队名将胡煜清 8 段先后击败金
陵晚报队周振宇 7 段和江海晚报
队马天放 7 段，以七连胜战绩成为
赛场唯一保持不败的棋手。

至此本届晚报杯赛程已经过
半，目前七轮战罢，胡煜清积 14
分匹马领先，周振宇、马天放、唐
崇哲、王琛等九人同积 12 分紧随
其后，白宝祥、杜阳、郑伯钧等 25
人位居“第三集团”。

昨日， 广州恒大前锋郜林在其
个人社交媒体上发文称 ， 自己将

“可能真的要和大家说再见了”。 此
前， 郜林并没有随广州恒大到迪拜
进行冬训， 而是前往海南随天津天
海进行训练。 郜林自己也表示，非
常感谢天海俱乐部和峰哥 （李玮
峰） 的帮助。 郜林大概率将在下赛
季为天津天海效力。

不只是郜林， 冯潇霆和曾诚两
位老将也很可能在这个转会期离开
球队， 他们已被告知可以离队自行
寻找下家。 在上赛季初连续引进多
名年轻球员后， 广州恒大正用一种
看似有些激进的方式推动着球队的
新老交替。 天津天海教练组组长李
玮峰在接受采访时表示， 天海俱乐
部正积极推动郜林的转会。

虽然冯潇霆和曾诚的去向还未
有定数， 但可以肯定的是， 只要二
人想继续踢球， 就会有中超俱乐部
向他们抛出橄榄枝。 现年 35 岁的
冯潇霆虽然已到了职业生涯的末
期， 但其在中后卫位置上的选位和
经验在国内都属顶级。 33 岁的曾诚
更不必说， 虽然在上赛季因为受伤
被刘殿座抢走了主力门将的位置，

但他的实力毋庸置疑。 长期在国家
队担任一号门将的曾诚目前仍处于
门将职业生涯的黄金年龄， 他有能
力在绝大多数中超球队踢上主力。

事实上， 广州恒大的这次更新
换代颇具冒险成分， 毕竟以上三人
依旧可以给球队提供帮助。 在郜林
离开后， 广州恒大能仰仗的国内攻
击手只剩下了一帮年轻小将和仍在
养伤的于汉超； 而曾诚若是离队，
球队在门将位置上的阵容厚度更是
将大打折扣。

自从在上赛季连续引进年轻小
将，俱乐部制定“双外援”政策后，
广州恒大明显已将战略重心往培养
年轻国脚上侧重， 此次三名老将的
离队也在情理之中。 郜林在此前接
受采访时也说过：“我不认为我老
了， 但我为了球队的将来愿意牺牲
自己的一些利益和上场时间， 毕竟

‘孩子们’才代表着球队的未来。 ”
郜林、冯潇霆、曾诚三人都是广

州恒大近十年来维持王朝统治力的
股肱之臣， 其中郜林更是目前广州
恒大阵中唯一一名随队拿到过中甲
联赛冠军的球员， 三人的离队标志
着广州恒大一个时代的落幕。

郜林在广州恒大元年加盟，从
中甲、中超再到亚冠、世俱杯，他在
各类正式比赛共出场 369 场，打进

113 球。 2013 赛季亚冠决赛首回
合， 郜林接孙祥助攻打进一球，这
也是当时中国球员在亚冠决赛中取
得的唯一进球。 十年恒大生涯，两
座亚冠冠军奖杯， 八座中超冠军奖
杯， 一座中
甲 冠 军 奖
杯， 两座足
协杯， 四座
超级杯 ，这
是郜林在广
州留下的荣
誉。

我们曾
调侃过郜林
门前把握机
会不强 ，甚
至还责怪过他浪费了太多机
会， 但仍不可否认他是近十年国内
最强前锋之一这个事实。“流水的
外援，铁打的郜林”，这是不少恒大
球迷习以为常的前场组合， 而现在
“铁打的人”也将告别广州。

广州恒大的老将们几乎做到了
他们能做到的一切， 无论他们的下
一个目的地在何方， 广州球迷只有
祝福。 如今， 球队的重任落到了一
帮年轻人的身上， 他们能和老大哥
们做得一样出色吗？ 我们拭目以
待。 羊城晚报记者 郝浩宇

中国羽毛球队在 2020 赛
季未能取得开门红， 前天在马
来西亚大师赛上遭遇男单全军
覆没的厄运。 虽然三场比赛均
不属于爆冷，但能看出，新赛季
各队抢夺奥运积分的形势将更
加激烈。

三名中国男单谌龙、 石宇
奇和黄宇翔在八强赛遇到的
对手均不弱 ，谌龙面对的是丹

麦名将阿萨尔森 ，黄宇翔遭遇
世界排名第一的桃田贤斗 ，石
宇奇与东道主球员李梓嘉狭
路相逢。

阿 萨 尔 森 去 年 受 伤 病 影
响，成绩不太理想 ，与谌龙对
碰也是输多赢少 ，但经过一个
月的休整 ，新赛季有卷土重来
之势 。 此次他与谌龙激战三
局， 谌龙决胜局连追五个赛

点 ， 最终还是以 20 比 22 惜
败。 桃田贤斗继续延续无敌态
势 ，黄宇翔与其实力差一个档
次， 能够与之周旋三局才落
败 ，已属不易 。 石宇奇与李梓
嘉鏖战 70 分钟 ， 同样打满三
局才落败。 李梓嘉是李宗伟退
役后的马来西亚男单“一哥”，
新年首站比赛表现出强劲的
势头 ，首轮逆转如今丹麦的头
号男单安东森 ，次轮横扫印度
的维尔玛 ，过往交锋他曾两次
输给过石宇奇 ，此次双方胜负
逆转，对他的自信心提升想必
又是一个推动力。 经过冬训期
的储备 ，不少去年年底受到伤
病 、 体能困扰的名将重整旗
鼓，令抢分形势更为激烈。

石宇奇虽然无缘四强 ，但
新赛季首站比赛仍有收获 ，凭
借跻身八强的成绩 ， 获得了
5040 个奥运积分，从而反超林
丹，逼近排名第 16 位的印尼选
手小苏吉亚托。 1 月份，石宇奇
还将参加印尼大师赛和泰国大
师赛，只要防范好伤病，稳扎稳
打， 排名极有可能重新打入前
十六名， 大概率拿到国羽第二
个奥运男单参赛名额。

羊城晚报记者 苏荇

中国跳水协会在北京成立

周继红当选主席

2020年全国帆船锦标赛汕尾落幕

赫斯特接任索杯美国队长

大师皮特·戴离世
他设计的球场令人望而生畏

伍兹将出战农夫保险赛和捷恩斯邀请赛

国羽男单全军覆没
预示新赛季抢分形势更为激烈

马来西亚羽球大师赛

一个时代的“郜别”
本报专稿

郑伯钧收获两连胜
全国晚报杯围棋赛

羊城晚报讯 记者苏荇报
道：回归广东台山主场，广东恒
大女排昨天在 2019-2020 赛
季中国女排超级联赛季军战次
回合比赛中与北京女排苦战五
局， 以 2 比 3 惜败， 总比分 0
比 2， 最终以联赛第四名结束
了一个赛季的争夺。 广东女排
主教练方岩在接受羊城晚报记
者采访时表示， 本赛季存在很
多遗憾，但打进四强，重返女排
强队行列， 对于坚持了十年的
广东恒大女排， 对于俱乐部建
设来说都是重要的一步。

本赛季广东队以小组第二
名晋级八强，八强赛淘汰江苏队
和辽宁队后晋级四强。 半决赛与
上海女排激战三场， 以总比分 1
比 2 惜败。 季军争夺战，广东女
排客场 0 比 3、 主场 2 比 3 不敌
对手，冲击季军未果，但时隔五年
重返女排联赛四强，实现了俱乐
部赛前制定的目标。“虽然有遗
憾，但我们也上了一课，不光赢球
是宝贵的财富，输球也是。 ”

方岩表示， 整个赛季球员
都非常努力， 球队坚持联赛和

世俱杯双线作战， 和其他球队
相比，多打了六七场比赛。四强
赛后期， 由于体能的制约以及
旅途奔波的影响， 球队的发挥
有起伏。不过他表示，参加世俱
杯对球队最终闯进四强帮助很
大。“正是通过和世界强队交
手，我们建立了信心，之后才能
连续把江苏队和辽宁队拿下，
另外通过比赛以及观摩赛事，
球员们开阔了眼界， 这些都是
正面的影响。 ”

赛季结束，方岩与广东恒大
女排的合同也到期了，目前俱乐
部正在与之商谈下一阶段的合
同问题，“虽然继续坚持对我的
精力和体力都是一个挑战，但我
很喜欢排球， 很喜欢这个俱乐
部， 有可能的话还是会继续坚
持。另外我也在敦促俱乐部青训
队的建立， 现在球队已经建立
了， 但人员上还存在一些问题，
正在进行各方面的协商。虽然这
项工作没法在两三年内见到成
效， 但还是希望通过我的努力，
能够给这支女排俱乐部留下一
点东西。 ”方岩说。

方岩：广东女排重返四强不易
正在敦促青训队的建立

中国女排超级联赛

最新世界排名前百位

美国男占 40 韩国女占 40

羊 城 晚 报 讯 记 者 吴 广
崖、梁劲松报道 ：北京时间昨
日 ， 马特·厄维瑞正式重回美
巡赛 ，这是他因大麻检测呈阳
性触犯美巡赛反兴奋 剂 条 例
被禁赛三个月之后首 次 复 出
参赛 ，只可惜在索尼公开赛开
局打出 73 杆之后又因为腰部
伤势退赛。

这位 36 岁的美国选手两
次在美巡赛上夺冠 ，但本周在
檀香山的重新起步并不完美 ，
他在瓦伊莱乡村俱乐 部 前 八
个洞吞下 4 个柏忌 ，只是收官
时抓到一双小鸟。 厄维瑞承认
禁赛期间他没有练习多少。 他
觉得没有必要，因为他根本不
能比赛 。 实际上，他有两个月

时间没有碰球杆 。 尽管如此 ，
他还是非常激动 能 再 次 回 到
球场上：“我很开心能再次打
高尔夫吗？ 是的，我想念这里。
这是我的事业。 ”

去年 10 月， 马特·厄维瑞
在被查出大麻呈 阳 性 之 后 被
禁赛。 根据美巡赛的反兴奋剂
条例 ，大麻属于禁药 。 他个人
解释称医生开出 的 处 方 中 包
括大麻用于医治 其 心 理 方 面
的疾患 ， 在禁赛之后还强调 ：

“事实证明 ，迄今为止 ，大麻是
对我最安全、最有效的治疗方
法。 ”

马特·厄维瑞是去年第二个
因为大麻被禁赛的球员，另外一
个是罗伯特·盖瑞古斯。

厄维瑞：涉药禁赛后复出伤退

老老虎虎伍伍兹兹

石宇奇在比赛中 新华社发

郜林

高尔夫球场设计大师皮特·戴

高尔夫专区


